



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Jean Pierre Antelo: “Nuestra Bolivia puede ser más grande y productiva si trabajamos juntos”

“Nuestra Bolivia puede ser más grande y productiva si trabajamos juntos”, fue el llamado que hizo el presidente de Fexpocruz, Jean Pierre Antelo, a las autoridades que tomaron parte del acto central de Expocruz 2023, entre los que se encontraba el mandatario del Estado boliviano, Luis Arce Catacora.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/jean-pierre-antelo-nuestra-bolivia-puede-ser-mas-grande-y-productiva-si-trabajamos-juntos-XE9372246>

Empresarios piden dejar diferencias y trabajar por el país

“Invito a los gobernantes a que trabajemos juntos para hacer realidad ese sueño, principalmente a los del Gobierno central que recorren con entusiasmo los pabellones, para conversar francamente, remover las barreras (...)”, dijo en su discurso Jean Pierre Antelo, presidente de la Cainco, entidad a cargo de Expocruz 2023.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20230925_empresarios-piden-dejar-diferencias-y-trabajar-por-el-pais.html

Presidente de la Fexpocruz apunta al Bicentenario y convoca a la unidad de los gobernantes

En el acto de inauguración de la versión 47 de la Expocruz, el presidente de la Cainco y de la Fexpocruz, Jean Pierre Antelo, apuntó al Bicentenario de Bolivia y convocó a trabajar en unidad para una transformación total productiva que respete la diversidad y “conservación de nuestro entorno”

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230924_presidente-de-la-fexpocruz-apunta-al-bicentenario-y-convoca-a-la-unidad-de-los-gobernantes.html

La Expocruz premia a los campeones de razas cebuinas y más de 20 países miran la genética boliviana

La Expocruz 2023 premió este domingo a los grandes campeones de las razas cebuinas (ganado jorobado) apuntando a nuevos récords, pues solo en esta jornada más de 20 países iniciaron conversaciones para llevarse la genética boliviana.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/24/la-expocruz-premia-a-los-campeones-de-razas-cebuinas-y-mas-de-20-paises-miran-la-genetica-boliviana/>

Perú presente en Expocruz con 15 empresas de diferentes rubros

Al menos 15 empresas de Perú promocionan su industria de envases y equipamientos, además de su gastronomía y destinos turísticos en la Expocruz 2023, feria internacional que se desarrolla en la ciudad de Santa Cruz de la Sierra.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/09/25/peru-presente-en-expocruz-con-15-empresas-de-diferentes-rubros/>

Con un stand interactivo y con experiencia sensorial, la CAO muestra al sector productivo en la Expocruz

Un viaje al campo ofrece la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) en su stand de la Expocruz 2023, en Santa Cruz. Se trata de una experiencia sensorial y con realidad aumentada, que permite a los visitantes vivir de cerca lo que se hace en las granjas productivas.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/24/con-un-stand-interactivo-y-con-experiencia-sensorial-la-cao-muestra-al-sector-productivo-en-la-expocruz/>

Oscar Mario Justiniano: “La economía de Santa Cruz siempre tuvo contextos adversos”

El titular de la Federación de Empresarios Privados de Santa Cruz, Óscar Mario Justiniano, habló sobre la economía cruceña que ha sabido adaptarse a escenarios complejos. Ve que el mayor problema de la región y el país son los bloqueos. Apunta a que tanto empresarios y gobierno lleguen a gran acuerdo nacional para generar más empleo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/oscar-mario-justiniano-la-economia-de-santa-cruz-siempre-tuvo-contextos-adversos_341105

El valle alto apunta a consolidarse como productor de vinos de altura y alta gama

Desde hace casi 11 años, el valle alto de Cochabamba se ha convertido en el epicentro de la producción vitivinícola del departamento con una variedad de uvas de alta calidad. Estas se caracterizan por ser de altura (2.800 metros sobre el nivel del mar) y orgánicas (sin utilizar plaguicidas ni fertilizantes artificiales), lo cual permite fabricar vinos artesanales de altísima gama con proyección nacional e internacional.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230924/valle-alto-apunta-consolidarse-como-productor-vinos-altura-alta-gama>

ECONOMÍA

Entregan 566 títulos agrarios a familias indígenas y campesinas en Santa Cruz

El presidente Luis Arce Catacora, este domingo, entregó en el Plan 3.000 un total de 566 títulos agrarios, con una superficie de 133.283 hectáreas, que beneficiarán a más de 26.650 familias indígenas originarias campesinas de las 15 provincias del departamento cruceño.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/entregan-566-titulos-agrarios-a-familias-indigenas-y-campesinas-en-santa-cruz_341142

Arce dice Bolivia tendrá “su propia biotecnología para proteger la naturaleza” y promete que la segunda planta de urea estará en Santa Cruz

El presidente Luis Arce Catacora, el sábado, hizo dos anuncios en el ámbito económico que beneficiarán a la región. El primero es que Bolivia desarrollará su propia biotecnología y el segundo tiene ver con la ubicación de la segunda planta de urea del país, que, según el mandatario, se construirá en Santa Cruz.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/arce-dice-bolivia-tendra-su-propia-biotecnologia-para-proteger-la-naturaleza-y-promete-que-la-segund_341103

Arce resalta inversión de más de Bs 490 millones para industrializar el departamento de Santa Cruz

Con una inversión de más de Bs 490 millones para la implementación de distintas plantas, se impulsa la industrialización del departamento de Santa Cruz, así lo resaltó este sábado el presidente Luis Arce, durante su participación en la sesión de honor conjunta de la Brigada Parlamentaria por el 213 aniversario de la Gesta Libertaria cruceña.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-resalta-inversion-mas-bs-490-millones-industrializar-departamento-santa-cruz/20230923171936921709.html>

Arce y empresarios logran acercamientos en medio de la efeméride de Santa Cruz

El presidente Luis Arce Catacora y el sector privado cruceño aprovecharon el acto central de ayer por la efeméride de Santa Cruz y la inauguración oficial de la Fexpocruz para hablar de unidad y fortalecimiento de la economía de Bolivia.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230925/arce-empresarios-logran-acercamientos-medio-efemeride-santa-cruz>

Arce prevé \$us 200 MM de movimiento económico en Expocruz

En la inauguración oficial de la Expocruz 2023, el presidente Luis Arce sostuvo que esta actividad se consolida como una de las más grandes de la región, Prevé un movimiento económico de más de \$us 200 millones en intenciones de negocio.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/25/arce-preve-us-200-mm-de-movimiento-economico-en-expocruz/>

Ministro aclara que el modelo económico social fue diseñado por Luis Arce y Carlos Villegas

El ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, aclaró este domingo que el Modelo Económico Social Comunitario Productivo (MESCP) fue diseñado por Luis Arce y el fallecido Carlos Villegas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230924/ministro-aclara-que-modelo-economico-social-fue-disenado-luis-arce-carlos>

China ingresa a período de desaceleración y economía boliviana sentirá los

efectos

China ingresa a un período de desaceleración de su economía, pues ya no hay espacio para la ejecución de obras públicas, registra una sobre producción y analiza liberarla, lo que impactará en Latinoamérica y Bolivia sentirá los efectos, por un lado en el aumento del contrabando y por otro, en una merma en las exportaciones de materias primas y productos alimenticios.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/09/25/china-ingresa-a-periodo-de-desaceleracion-y-economia-boliviana-sentira-los-efectos/>

Montaño dice que Brasil suspendió construcción de puente sobre el río Mamoré antes de conocer observaciones de Bolivia

El ministro de Obras Públicas, Edgar Montaño, informó que fue Brasil el que suspendió la construcción del puente sobre el río Mamoré que conectará de forma directa a Bolivia con el vecino país, antes de que el Gobierno presente una serie de observaciones técnicas. El proyecto es una demanda del departamento de Beni, hace dos días autoridades de esta región acusaron a la autoridad nacional de impedir la construcción de la obra vial.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/montano-dice-que-brasil-suspendio-construccion-de-puente-sobre-el-rio-mamore-antes-de-conocer-observ_341121

Brasil garantiza \$us 70 millones para construir puente Binacional

Brasil garantiza un financiamiento de hasta \$us 70 millones para construir el puente Binacional Guayaramerín – Guajara – Mirim en Beni, obra vial que es prioridad y coadyuvará en el desarrollo de Bolivia, informó el viceministro de Comercio Exterior, Benjamín Blanco.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/09/25/brasil-garantiza-us-70-millones-para-construir-puente-binacional/>

El crecimiento del contrabando amenaza a más de 600.000 empleos, alertan los empresarios

Son más de 39.000 industrias del país que están bajo amenaza por el crecimiento del contrabando. Son más de 600.000 empleos afectados por el crecimiento del tráfico ilegal de productos en Bolivia. Son cifras alarmantes y que hasta ahora no tienen solución. El contrabando, que en la última década movió \$us 26.764 millones, crece más que la economía del país. Detrás hay mafias organizadas que operan en todas las fronteras bolivianas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/el-crecimiento-del-contrabando-amenaza-a-mas-de-600000-empleos-alertan-los-empresarios_341093

El ritmo en la compra de oro por el BCB no evitará caída de las RIN, hacen notar analistas

A cuatro meses de haber sido promulgada, la Ley del Oro N°1503 no ha tenido el efecto para lo que fue diseñada: el fortalecimiento de las Reservas Internacionales que tiene el país y que son administradas por el Banco Central de Bolivia (BCB).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/el-ritmo-en-la-compra-de-oro-por-el-bcb-no-avoidara-caida-de-las-rin-hacen-notar-analistas_341087

YPFB reporta renta petrolera de \$us 3.846 millones para Santa Cruz

En los 17 años de vigencia de la nacionalización de los hidrocarburos, el departamento de Santa Cruz se benefició con 3.846 millones de dólares por concepto de renta petrolera. Estos recursos que genera Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) facilitan la ejecución de obras en salud, educación e infraestructura.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230924_ypfb-reporta-renta-petrolera-de-us-3-846-millones-para-santa-cruz.html

Santa Cruz crece y se desarrolla con agroindustria e inversión

Santa Cruz desde hace tiempo viene aportando a la economía nacional con su producción agroindustrial e inversión privada. El desarrollo viene de la mano de los emprendimientos y la pujanza de su gente. Pero, falta recorrer mucho camino en materia ecológica y biotecnología.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/09/24/santa-cruz-crece-y-se-desarrolla-con-agroindustria-e-inversion/>

Economía reporta que bloqueos en Santa Cruz ocasionaron pérdida de \$us 130 millones

Los bloqueos en el departamento de Santa Cruz ocasionaron la pérdida de entre \$us 120 a 130 millones a la fecha, informó el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro. "Hay distintas mediciones, nosotros podemos establecer que se ha llegado a perder una cosa de 120 a 130 millones de dólares por todos estos tipos de bloqueos", indicó la autoridad gubernamental.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42225-economia-reporta-que-bloqueos-en-santa-cruz-ocasionaron-perdida-de-us-130-millones>

Pando registra crecimiento similar al 2018

Pando registró crecimiento casi similar al de 2018, pues en promedio el Producto Interno Bruto (PIB) bordeaba el 4%, pero en 2020 cayó a una cifra muy baja, de -13,74%, de acuerdo a los datos del Instituto Nacional de Estadística (INE).

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/09/24/pando-registra-crecimiento-similar-al-2018/>

El FNDR financia compra de maquinaria y construcción de aulas y viviendas en dos municipios de Pando

El Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR) financió la construcción de aulas y viviendas educativas en San Lorenzo y la adquisición de maquinaria pesada para San Pedro, municipios del departamento de Pando.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42194-el-fndr-financia-compra-de-maquinaria-y-construccion-de-aulas-y-viviendas-en-dos-municipios-de-pando>

Crece en 2.000% las exportaciones de oro en Cochabamba y desplazan al gas

El oro desplazó al gas y ahora es el principal producto de exportación y generador de recursos para Cochabamba. Sólo en el primer semestre de este año, las ventas externas de este metal han generado 162 millones de dólares de ingresos, frente a los 6,5 millones de dólares obtenidos en el mismo periodo de 2022, lo cual representa un incremento de más de 2.000 por ciento.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230925/crece-2000-exportaciones-oro-cochabamba-desplazan-al-gas>

Quienes revelen anomalías en bancos no serán procesados

Personal ejecutivo o cualquier empleado de las entidades financieras que revele operaciones sospechosas en los bancos a la Unidad de Investigaciones Financiera (UIF) estarán exentos de cualquier investigación

administrativa, civil o penal.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/25/bancos/>

Baja el precio del pollo en los mercados de Santa Cruz tras varios días sin bloqueos

Después de varias semanas de mantenerse con un precio que oscilaba entre los Bs 16 y Bs 17, este lunes, el kilogramo de pollo se comercializa en Bs 15 en los mercados de la capital cruceña. Los comerciantes señalan que el producto llega ahora con normalidad, esto debido a que se han suspendido los diferentes bloqueos que afectaron la cadena de producción y que provocaron perjuicios, sobre todo, las medidas de presión que se instalaron sobre la ruta nueva Santa Cruz-Cochabamba.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/baja-el-precio-del-pollo-en-los-mercados-de-santa-cruz-tras-varios-dias-sin-bloqueos-KX9374509>

POLÍTICA

Choquehuanca: El país está cansado de peleas, si seguimos así el pueblo se puede enojar

El vicepresidente del Estado, David Choquehuanca, afirmó este sábado que el país está cansado de peleas y que el pueblo puede enojarse, por lo que llamó a la reflexión para lograr unidad.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/choquehuanca-pais-cansado-peleas-seguimos-asi-pueblo-puede-enojar/20230923222053921757.html>

Romero al TCP: inhabilitación de Evo a cambio de prórroga de magistrados puede causar un terremoto político

El exministro de Gobierno, Carlos Romero, advirtió a los magistrados del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) que una posible inhabilitación de Evo Morales a cambio de una prórroga en sus mandatos o permitirse la reelección declarando inconstitucional un anteproyecto de ley sobre las elecciones judiciales que les fue elevado en consulta, "puede causar un terremoto político y una movilización descomunal especialmente de los sectores populares".

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/romero-tcp-inhabilitacion-evo-cambio-prorroga-magistrados-puede-causar-terremoto-politico/20230923175438921720.html>

Sin judiciales en 2023, Salame advierte incumplimiento de deberes en la Asamblea

La senadora de Comunidad Ciudadana (CC) Silvia Salame reconoció que la Asamblea Legislativa incurrió en incumplimiento de deberes al no haber logrado que las elecciones judiciales se desarrollen en este año.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/09/25/sin-judiciales-en-2023-salame-advierte-incumplimiento-de-deberes-en-la-asamblea/>

La pelea electoral del MAS golpea a los tres poderes y se habla de cuoteo en la justicia

La pugna electoral para controlar al Movimiento Al Socialismo (MAS) golpea a los tres poderes del Estado, según la postura de los mismos protagonistas. Hay tensión, nadie pacta y las elecciones judiciales están congeladas en medio de denuncias de "cuoteo".

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/la-pelea-electoral-del-mas-golpea-a-los-tres-poderes-y-se-habla-de-cuoteo-en-la-justicia_341147

Juristas difieren sobre reelección, pero coinciden en aplicar opinión consultiva

A algo más de dos años de los comicios generales de 2025, la "reelección indefinida" entra en debate en el escenario político, sindical y social del país, en que juristas muestran posiciones encontradas, pero coinciden en que la Sentencia Constitucional 084/2017 que considera que es un derecho humano "queda sin efecto" por el fallo de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (Corte IDH) emitido en agosto de 2021.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230925/juristas-difieren-reeleccion-pero-coinciden-aplicar-opinion-consultiva>

'Arcistas' preparan la ruptura total con Evo

Vivían separados desde hace un año y ahora llegó la hora del divorcio. Evo Morales se quedará con la base social del trópico de Cochabamba, allí donde forjó su liderazgo, y el presidente Luis Arce ha recibido el respaldo de dirigentes de campesinos, interculturales, indígenas y una buena parte de las 'bartolinas'.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arcistas-preparan-la-ruptura-total-con-evo_341148

Evo agradece "apoyo" a su candidatura y 'arcistas' le responden que no son más de 200 personas

El expresidente Evo Morales respondió a las críticas del Gobierno y de la oposición tras el anuncio que hiciera de su candidatura a la presidencia por el Movimiento al Socialismo (MAS) en las elecciones de 2025 y denunció la "derechización" de la gestión del mandatario Luis Arce Catacora.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-agradece-apoyo-a-su-candidatura-y-arcistas-le-responden-que-no-son-mas-de-200-personas_341197

Evo: "Me han obligado" a ser candidato

De manera presurosa, sin primarias de por medio e indicar que se siente obligado por ataques de la derecha y pedidos de la población, Evo Morales, anunció su candidatura para los comicios generales de 2025. Desde la oposición, le recuerdan que siempre puso esas excusas para repostularse a las elecciones.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230925/evo-me-han-obligado-ser-candidato>

Bunker III República y Movimiento Pititas avanzan para 2025

El Bunker Tercera República, liderado por Agustín Zambrana, ha establecido una alianza estratégica con el Movimiento Pititas Barrio Cañada el Carmen, ubicado en el Distrito Tres de Santa Cruz con miras a las elecciones 2025. La reunión inaugural congregó a destacados representantes de ambas agrupaciones.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230925/bunker-iii-republica-movimiento-pititas-avanzan-2025>

Expresidentes piden líder único para enfrentar al MAS y la crisis

Un liderazgo nuevo e innovador para marcar el fin del ciclo político del Movimiento Al Socialismo (MAS) y uno que responda al crudo escenario económico venidero es lo que necesita Bolivia para encarar el periodo 2025-

2030, coinciden expresidentes y líderes políticos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230924/expresidentes-piden-lider-unico-enfrentar-al-mas-crisis>

El Gobierno cede ante protesta de Beni y negocia el puente con Brasil

El Gobierno cedió ante la alerta y las protestas que iniciaron pobladores de Beni ante la posible postergación de la construcción del puente que unirá la población beniana de Guayaramerín con la brasileña de Guajará-Mirim. Desde el Ejecutivo aseguran que, aunque sí está en proceso la negociación por las dimensiones de esa infraestructura con el Gobierno de Lula Da Silva, eso no provocará atrasos y que el puente será una realidad en el corto plazo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/beni/el-gobierno-cede-ante-protesta-de-beni-y-negocia-el-puente-con-brasil_341146

Camacho en aniversario cruceño: “físicamente estoy en Chonchocoro, pero mi alma está con ustedes”

En los 213 años de la Gesta Libertaria de Santa Cruz, el gobernador cruceño, Luis Fernando Camacho, emitió un mensaje en el que aseguró que su alma está con su gente durante los festejos y pidió resistir por la unidad.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/camacho-aniversario-cruceno-fisicamente-estoy-chonchocoro-alma-ustedes/20230924111031921777.html>

OTROS

El Senamhi declara alerta naranja en siete departamentos debido a las altas temperaturas

Siete departamentos están en alerta naranja por ascensos máximos de temperaturas, entre 36° C y 45° C, informó este lunes la pronosticadora del Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi), Gilda Mamani. "Las temperaturas están superando los niveles normales y están entre 36° C y 41° C y también se prevé que en el Chaco de Tarija llegarán hasta los 45° C", dijo Mamani.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230925/senamhi-declara-alerta-naranja-siete-departamentos-debido-altas>

EDITORIALES

Pensiones: ¿abuelos vs. nietos?

Se están produciendo cambios complejos en el sistema de pensiones en Bolivia. Un grupo de militantes del partido de gobierno se hicieron cargo de más de 29.000 millones de dólares de los aportes de los trabajadores. Se creó un monopolio estatal en manos de la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo, administrada por gente que conoce muy poco del sector.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230925/columna/pensiones-abuelos-vs-nietos>

Reconquistando el mar desde Santa Cruz

Hace 144 años perdimos el Litoral Boliviano en el Pacífico, guerra en la que vergonzosamente claudicamos desde el Perú (Batalla del Alto de la Alianza, Tacna, Mayo, 1880), al no tener la fuerza ni el valor de recuperar nuestros puertos en terreno propio, ya tomados por los invasores chilenos desde Febrero de 1879. En esta época, el país agobiado por falta de ingresos y epidemias estaba gobernado por militares obsecuentes a sus propios intereses antes que a los de la Patria, quienes habían dejado al olvido y a merced de una mayoritaria población mapochina, las ciudades portuarias de Antofagasta, Tocopilla y Mejillones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/reconquistando-el-mar-desde-santa-cruz_341152

Inclusión financiera

Uno de los mayores desafíos de las entidades involucradas con el sistema financiero es la inclusión financiera, debido a los retos que representan aspectos como la cultura y las características de la población, lo cual genera ciertas barreras de acceso a todos los servicios que brinda el sistema financiero.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/voces/2023/09/25/inclusion-financiera-4/>

Lo boliviano, ese algo de común que tenemos

Una discusión que hace parte de la polémica social y política de los últimos 30 o 40 años en Bolivia, en especial desde el momento de la visibilización de las corrientes culturales de los katarismos, se refiere a la necesidad de buscar o de definir la identidad del boliviano. Toda la reflexión se esforzaba y se esfuerza todavía en determinar qué es lo que define a lo boliviano, qué nos hace comunes a quienes vivimos en este país, en esta nación, en esta República.

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/opinion/lo-boliviano-ese-algo-de-comun-que-tenemos>



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook